

## Einladung zur

### XXI. InkriT-Tagung 2017

Das Berliner Institut für kritische Theorie (InkriT) lädt – in Kooperation mit dem Institut für Gesellschaftsanalyse der Rosa-Luxemburg-Stiftung – ein zu seiner Jahrestagung vom 8. bis 11. Juni 2017 im [ver.di-Bildungs- und Begegnungszentrum](#) „Clara Sahlberg“ in Berlin-Wannsee. Sie steht unter dem Dachthema:

#### **Philosophie der Praxis angesichts der Krisen der gesellschaftlichen Naturverhältnisse und des Politischen**

##### Veranstaltungen zum Dachthema

150 Jahre Das Kapital – Die Bedeutung der Philosophie der Praxis für Marx' Hauptwerk (Wolfgang Fritz Haug, Esslingen und Los Quemados), mit Beiträgen von Gabriel Vargas Lozano (México/DF) und Michael Vester (Hannover)

Praxisphilosophie und ökologische Krise (Wolfdietrich Schmied-Kowarzik, Wien; Michael Löwy, Paris; Ernest García, Valencia; Nora Räthzel\*, Umeå u. Barcelona)

Zur Krise des Politischen (Isabelle Garo, Paris; Tilman Reitz, Jena; Victor Wallis\*, Somerville/USA; Shuangli Zhang\*, Shanghai)

##### Werkstätten

Ferner gibt es etwa 20 Werkstätten zur Diskussion von HKWM-Artikelentwürfen, u.a. zu *Mitleid* (Hans-Ernst Schiller, Düsseldorf), *Mittelschichten* (Klaus Dörre, Jena), *moderne Sklaverei* (Michael Zeuske, Köln), *Multitude* (Jan Rehmann, New York), *Mütter* (Marie Reusch, Marburg), *Mystifikation* (Isabelle Garo, Paris), *nachhaltige Entwicklung* (Ernest García, Valencia), *Nachwächterstaat* (Silke Wittich-Neven, Hamburg), *Nahost-Konflikt* (Werner Ruf, Kassel), *Naturgeschichte* (Lauri Mehtonen, Tampere, u. Juha Koivisto, Helsinki), *Naturschutz* (Christel Buchinger, Gersheim), *Normalisierung* (Werner Köster, Dortmund), *Ökofeminismus* (Ariel Salleh, Sydney), *Parodie* (Inez Hedges, Boston), *Patriotismus* (Jean-Numa Ducange, Rouen), *Philosophieren* (Gabriel Vargas Lozano, México/DF), *praxeologische Klassentheorie* (Michael Vester, Hannover).

##### Künstlerisches Begleitprogramm am Samstagabend

»Wort – Gewalt – Tat«. Eine Jandleske von Ulrich Meckler. Obergrenzen, Flüchtlingsschwemme, Asylantenpack – Wortgewalt, Gewalttat, Worttat – erfahrbar gemacht mit Ernst Jandls Methode, den Worten auf den Sprachleib zu rücken.

Bei den Werkstätten geht es darum, in gemeinsamer Anstrengung die Autorinnen und Autoren durch weiterführende Vorschläge, konkrete Hilfen, Ermutigung und Kritik auf dem Weg zu guten Artikeln zu unterstützen, eine fast utopische Weise der Produktion, in der Kritik Verbesserung und Kooperation heißt. Dazu gehört, auf das beste Machbare zu orientieren. Alle, die mitdiskutieren,

mögen sich als Stichwort-Produzenten begreifen, auch wenn (noch) nicht jede/r einen Artikel schreibt. – Wir bitten darum, sich einzumischen und schon jetzt die Bereitschaft zum Votieren von Artikeln mitzuteilen (ggf. samt Rangfolge nach eigener Kompetenz).

Die Konferenzsprachen sind Deutsch und Englisch.

Die InkriT-Fellows-Vollversammlung findet am Sonntag statt. Dort werden Fragen der konzeptionellen und personellen Weiterentwicklung und finanziellen Absicherung des Projekts beraten sowie das Dachthema der Tagung 2018 beschlossen.

Wie in den Vorjahren gibt es für postgraduierte Studierende die Möglichkeit, sich unter [hkwmred@zedat.fu-berlin.de](mailto:hkwmred@zedat.fu-berlin.de) um ein Stipendium zu bewerben, das die Kosten für Teilnahme und Verpflegung in der Tagungsstätte abdeckt.

Laufend aktualisierte Informationen, ein Anmeldeformular und Kontaktadressen finden sich auf der Webseite des InkriT unter [Tagungen](#). Etwa zwei Wochen vor Beginn der Tagung werden die Texte der Referentinnen und Referenten zur inhaltlichen Vorbereitung zur Verfügung gestellt.

Wir freuen uns auf das Zusammenkommen in Berlin-Wannsee.

Frigga Haug

Bitte benutzen Sie / benutzt [dieses Formular](#) zur Anmeldung.

Kontakt für Fragen und weitere Informationen: [tagungen@inkrit.org](mailto:tagungen@inkrit.org)

\* = angefragt

---

Invitation to the

## **XXI InkriT-Conference 2017**

The Berlin Institute of Critical Theory (InkriT)—in cooperation with the Institute for Critical Social Analysis of the Rosa Luxemburg Foundation—invites you to its XXI International Conference from June 8–11, 2017 at [ver.di-Educational Centre](#) 'Clara Sahlberg' in Berlin-Wannsee. The general theme of the conference is:

### **Philosophy of Practice in View of the Crises of the Social Relations of Nature and the Political**

Main topic

The general theme will be addressed in a series of plenary lectures and discussions, among them:

150 years Das Kapital – The significance of the Philosophy of Practice in Marx's principal work (Wolfgang Fritz Haug, Esslingen & Los Quemados), with contributions by Gabriel Vargas Lozano (Mexico City) and Michael Vester (Hanover)

Philosophy of Praxis and the Ecological Crisis (Wolfdietrich Schmied-Kowarzik, Vienna; Michael Löwy, Paris; Ernest García, Valencia; Nora Räthzel\*, Umeå and Barcelona)

On the Crisis of the Political (Isabelle Garo, Paris; Tilman Reitz, Jena; Victor Wallis\*, Somerville/USA; Shuangli Zhang\*, Shanghai)

Workshops

In addition, about 20 drafts of articles will be discussed, especially from vol. 9 and 10 of the Historical-Critical Dictionary of Marxism. We plan workshops on *Mitleid / Compassion* (Hans-Ernst Schiller, Düsseldorf), *Mittelschichten / middle classes* (Klaus Dörre, Jena), *moderne Sklaverei / modern slavery* (Michael Zeuske, Cologne), *Multitude* (Jan Rehmann, New York), *Mütter / mothers* (Marie Reusch, Marburg), *Mystifikation / mystification* (Isabelle Garo, Paris), *nachhaltige Entwicklung / sustainable development* (Ernest García, Valencia), *Nachwächterstaat / nightwatchman state* (Silke Wittich-Neven, Hamburg), *Nahost-Konflikt / middle east conflict* (Werner Ruf, Kassel), *Naturgeschichte / natural history* (Lauri Mehtonen, Tampere, and Juha Koivisto, Helsinki), *Naturschutz / protection of nature* (Christel Buchinger, Gersheim), *Normalisierung / normalisation* (Werner Köster, Dortmund), *Ökofeminismus / ecofeminism* (Ariel Salleh, Sydney), *Parodie / parody* (Inez Hedges, Boston), *Patriotismus / patriotism* (Jean-Numa Ducange, Rouen), *Philosophieren / philosophise* (Gabriel Vargas Lozano, Mexico City), *praxeologische Klassentheorie / praxeological class theory* (Michael Vester, Hanover), and others.

## Supporting musical arrangement

On Saturday, Ulrich Meckler, together with two musicians, will host the evening event "Words—Violence—Deed". The programme is based on the work of the Austrian poet Ernst Jandl who turns the words upside down to get hold of their 'spoken body'. It addresses the rhetorics of the refugee crisis, the words as we receive and use them, as acts of violence and power.

The goal of the workshops is to work together to provide the authors with concrete assistance, encouragement, and critique to help them develop their articles: an almost utopian way of producing an article where critique means improvement and cooperation. This entails an orientation toward the production of the best possible article. All participants should consider themselves co-producers of the articles even if they do not (yet) themselves write one. We therefore ask you all to participate and to communicate to us as soon as possible the articles on which you would like to provide commentary (a ranked list according to your preferences and expertise).

Conference languages are German and English.

The plenary meeting of the InkriT fellows will take place on Sunday. It addresses the safeguarding and development of the joint project (concept, staff, resources). The general theme of the InkriT Conference 2018 will be consulted here.

As in previous years, there are some stipends (covering the conference fee and food costs) available for post-graduate students who may apply to [hkwmred@zedat.fu-berlin.de](mailto:hkwmred@zedat.fu-berlin.de).

Current information, a registration form, and contact addresses are posted on our website under the heading [Conferences \(Tagungen\)](#). The speakers' texts will be sent by email two weeks before the beginning of the conference so that participants may prepare themselves for the sessions.

We are very much looking forward to the gathering in Berlin-Wannsee.

Frigga Haug

Please use [this form](#) for registration.

For further information please contact: [tagungen@inkrit.org](mailto:tagungen@inkrit.org)

\* = not yet confirmed

---

### **Berliner Institut für kritische Theorie (InkriT)**

Prof. Dr. Frigga Haug, Wittumhalde 5, D-73732 Esslingen/N

Wissenschaftliche Leitung Prof. Dr. Wolfgang Fritz Haug

[hkwmred@zedat.fu-berlin.de](mailto:hkwmred@zedat.fu-berlin.de), [www.inkrit.org](http://www.inkrit.org), [www.inkritpedia.de](http://www.inkritpedia.de)